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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Freimuth, Nils-Oliver     
Frings, Ulrich     
Dr. Hecht, Christian     
Hecht, Elke Judith   (Urkundsperson) 
Huch, Maria     
Müller, Gabriele     
Möhn, Sabrina   (Urkundsperson) 
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul     
Dr. Tress, Peter     
Dr. Zylmann, Detert     
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Grimm, Oliver     
Melzer-Orazem, Svenja Ulrike     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Beseitigung von Spurrillen in der Autobahnabfahrt (SPD) 
 
2. Lärmschutzwand Kalkofenweg und Henry-Moisand-Straße (CDU) 
 
3. Beleuchtung Fuß-/ Radweg (CDU) 
 
4. Rheintalstraße, Verlängerung (CDU) 
 
5. Südliche Zufahrt Wertstoffhof (CDU) 
 
6. Teerdecke Hans-Zöller-Straße (CDU) 
 
13. Sprüh-Farbschmierereien entfernen - Graffiti-Kunst an ausgewiesenen Stellen fördern 

(CDU, SPD, FDP, ÖDP) 
 
14. Historischer Dorfbrunnen Laubenheim (CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
15. Radwege in Mainz-Laubenheim (ÖDP) 
 
Anfragen 
 
7. Laubenheimer Bahnhof (CDU) 
 
8. Sachstandsberichte 
 8.1. Sachstandsberich zu Antrag 199/2015, CDU, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 8.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0515/2015 CDU, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 8.3. Sachstandsbericht zu Antrag 198/2015, CDU,, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 8.4. Antwort zur Anfrage Nr. 0522/2015 der CDU,  

Überdachung Bushaltestelle Laubenheimer Höhe 
 8.5. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0200/2015, CDU Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 8.6. Sachstandsbericht zu Antrag 0150/2015 SPD  

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Laubenheim 
 8.7. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0520/2015, CDU Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 8.8. Antwort zur Anfrage Nr. 0509/2015 FDP,  

Energetischer Standard des Neubaues der Grundschule Laubenheim 
 8.9. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0195/2015 (FDP), Ortsbeirat Mainz-

Laubenheim 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Bürgerbeteiligung des Eisenbahnbundesamtes 
 9.2. Hinweise des Vorsitzenden 
 9.3. Hinweise aus den Reihen der Ortsbeiratsmitglieder 
 
10. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, die Anträge 

• Sprüh-Farbschmierereien entfernen - Graffiti-Kunst an ausgewiesenen Stellen fördern - 
Antrag Nr. 0921/2015 von CDU, SPD, FDP und ÖDP - 

• Historischer Dorfbrunnen Laubenheim 
- Antrag Nr. 0923/2015 von CDU, SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP und ÖDP - 

• Radwege in Mainz-Laubenheim 
- Antrag Nr. 0924/2015 der ÖDP - 

auf die Tagesordnung zu setzen und nach Punkt 6 zu behandeln. 
 
Der Vorschlag von Herrn Freimuth, den Punkt „Historischer Dorfbrunnen Laubenheim“ im 
nichtöffentlichen Teil zu behandeln, findet nicht die allgemeine Zustimmung des Ortsbeirates. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Beseitigung von Spurrillen in der Autobahnabfahrt (SPD) 

Vorlage: 0808/2015 
 
Der Antrag der SPD wird von Herrn Stampp gemäß der Vorlage begründet. 
 
Herr Freimuth weist darauf hin, dass seine Partei ebenfalls schon einmal einen Antrag in dieser 
Sache an die Verwaltung gerichtet hat und bittet, eine möglichst langfristige Lösung 
herbeizuführen.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig - bei einer Enthaltung - befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Lärmschutzwand Kalkofenweg und Henry-Moisand-Straße (CDU) 

Vorlage: 0828/2015 
 
Der Antrag der CDU wird von Herrn Freimuth im Sinne der Vorlage begründet mit dem Hinweis, 
dass die Anwohnerinnen und Anwohner seine Partei auf dieses Problem aufmerksam gemacht 
haben. 
 
Herr Stampp bittet darum, auch die Ernst-Reuter-Str. mit einzubeziehen, hat jedoch Bedenken 
hinsichtlich der Kostenfrage. 
                                                                                                                                      
Einschließlich der Anregung, auch die Ernst-Reuter-Str. mit einzubeziehen, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig - bei einer Enthaltung - zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Beleuchtung Fuß-/ Radweg (CDU) 

Vorlage: 0829/2015 
 
                                                                                                                                     
Dem Antrag der CDU, der von Herrn Freimuth gemäß der Vorlage begründet wird, stimmen die 
Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Aussprache - bei einer Enthaltung - einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Rheintalstraße, Verlängerung (CDU) 

Vorlage: 0830/2015 
 
Frau Möhn begründet für die CDU den vorliegenden Antrag und fügt Bilder für die Verwaltung 
bei, die auf den schlechten Zustand der verlängerten Rheintalstr. hinweisen. 
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Herr Stampp hätte sich gewünscht, dass solche Anträge im Rahmen der Verkehrsbegehung auf 
dem kurzen Dienstweg erledigt würden. 
 
Herr Dr. Tress und Herr Freimuth geben zu bedenken, dass bei Gefahr im Verzuge Geld keine 
Rolle spielen dürfe und solche Hinweise möglichst zeitnah der Verwaltung mitgeteilt werden 
sollten. 
                                                                                                                                      
Einstimmig - bei einer Enthaltung - wird der Antrag befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Südliche Zufahrt Wertstoffhof (CDU) 

Vorlage: 0831/2015 
 
Herr Freimuth begründet den Antrag der CDU mit dem Hinweis, dass nicht nur der Grünstreifen 
zerstört und die Parkstraße unnötig verschlammt wird, sondern auch die ersten 10 bis 15 m 
des dortigen Radweges in Mitleidenschaft gezogen werden. 
 
Herr Stenner gibt zu bedenken, dass die Abholung der Container nicht ganz unproblematisch 
ist.  
                                                                                                                                      
Mit 9 Ja-Stimmen gegen 1 Nein-Stimme bei 2 Enthaltungen wird der Antrag befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Teerdecke Hans-Zöller-Straße (CDU) 

Vorlage: 0836/2015 
 
Herr Freimuth begründet für die CDU den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Herr Stampp ist der Auffassung, dass es Straßen in Laubenheim gibt, die sich in einem 
schlechteren Zustand befinden und verstärkt genutzt werden. Die angesprochene Straße diene 
lediglich als Parkfläche. 
                                                                                                                                      
Mit 6 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen bei 2 Enthaltungen wird der Antrag beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Sprüh-Farbschmierereien entfernen - Graffiti-Kunst an ausgewiesenen 

Stellen fördern (CDU, SPD, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0921/2015 

 
Der gemeinsame Antrag von CDU, SPD, FDP und ÖDP wird von dem Vorsitzenden verlesen. 
 
Frau Müller von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN weist darauf hin, dass sie den Antrag in dieser Form 
nicht mittragen kann. Man müsse bei diesem Thema mehr auf die Jugendlichen zugehen und 
könne nicht nur von „Schmierereien“ sprechen. Auch das Thema „Weinkultur“ sei sicherlich 
der jungen Generation als Graffitikunst nur schwer vermittelbar. Im Übrigen erinnert sie daran, 
dass in dieser Angelegenheit bereits ein Antrag an die Verwaltung gerichtet wurde. 
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Der Vorsitzende und die Ortsbeiratsmitglieder weisen auf den derzeitigen Zustand besonders 
im Bereich des Bahnhofs hin und halten es für erforderlich, diesbezüglich tätig zu werden. 
Es könne an vielen Stellen im Ortsbezirk nur von „Schmierereien“ gesprochen werden. 
                                                                                                                                      
Einstimmig - mit 11 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung - wird der Antrag befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Historischer Dorfbrunnen Laubenheim (CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 0923/2015 
 
Der Vorsitzende verliest den Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien. 
 
Herr Freimuth nimmt Bezug auf das interfraktionelle Gespräch vom 13.04.2015 und 
bemängelt, dass sich der Vorsitzende bereits vor der heutigen Antragstellung mit der 
Verwaltung zu diesem Thema in Verbindung gesetzt hat. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass er bereits im Vorfeld sich unterstützend an die 
Verwaltung gewandt hat mit dem Ziel, den historischen Dorfbrunnen möglichst zu erhalten. 
Aus diesem Grunde habe er den Fraktionen auch die diesbezügliche Mail der Verwaltung 
zukommen lassen. Er bedauert, wenn dies anders aufgefasst wurde und bittet darum, doch 
künftig solche Angelegenheiten per Telefon kurz und unbürokratisch zu regeln. 
 
Nach der Auffassung von Herrn Dr. Zylmann sei die Denkmalpflege hier in der Pflicht, solche 
historischen Funde im Sinne der Dorfgeschichte zu erhalten. 
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Radwege in Mainz-Laubenheim (ÖDP) 

Vorlage: 0924/2015 
 
                                                                                                                                     
Nach der Antragsbegründung durch Herrn Frings stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne 
weitere Aussprache dem Antrag der ÖDP einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Laubenheimer Bahnhof (CDU) 

Vorlage: 0827/2015 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der Antwort der Verwaltung vom 
08.05.2015 Kenntnis. 
 
Herr Freimuth bittet die Verwaltung, den Ortsbeirat über die Verhandlungsergebnisse auf dem 
Laufenden zu halten.  



   8 

 
 

Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
 
 
Punkt 8.1 Sachstandsbericht zu Antrag 199/2015, CDU, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

hier: Grünpflege städtische Grundstücke 
Vorlage: 0682/2015 

 
Den Ortsbeiratsmitglieder liegt der Sachstandsbericht der Verwaltung vom 15.04.2015 vor. 
 
Herr Freimuth nimmt Bezug auf den Satz „Der Entsorgungsbetrieb leistet den Reinigungs- und 
Winterdienst, bis entweder ein neuer Eigentümer feststeht oder das Grundstück herrenlos 
bleibt.“ und hat diesbezüglich in Bezug auf den Feist’chen Park - besonders hinsichtlich des 
Winterdienstes - erhebliche Bedenken. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0515/2015 CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
Grünpflege Fahrradweg Laubenheim - Bodenheim 
Vorlage: 0702/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 20.04.2015 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.3 Sachstandsbericht zu Antrag 198/2015, CDU, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

hier: Grünpflege allgemein 
Vorlage: 0799/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 29.04.2015 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.4 Antwort zur Anfrage Nr. 0522/2015 der CDU,  

Überdachung Bushaltestelle Laubenheimer Höhe 
 
Von der Stellungnahme der Verwaltung vom 17.03.2015 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.5 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0200/2015, CDU  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim  
hier: Parksituation Oppenheimer Straße 
Vorlage: 0758/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 30.04.2015 zur Kenntnis.  
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Punkt 8.6 Sachstandsbericht zu Antrag 0150/2015 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim 
hier: Nutzung der Trauerhalle auf dem Friedhof Laubenheim 
Vorlage: 0790/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 30.04.2015 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.7 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0520/2015, CDU  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim  
hier: Durchfahrtskontrolle Hans-Zöller-Straße 
Vorlage: 0759/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 30.04.2015 zur Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.8 Antwort zur Anfrage Nr. 0509/2015 FDP,  

Energetischer Standard des Neubaues der Grundschule Laubenheim 
 
Von der Antwort der Verwaltung vom 29.04.2015 nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.9 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0195/2015 (FDP),  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
hier: Künftige Anzahl der Bäume auf dem Gelände der Grundschule 
Vorlage: 0683/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 29.04.2015 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.1 Bürgerbeteiligung des Eisenbahnbundesamtes 
 
Von dem vorliegenden Schreiben der Verwaltung in o. g. Angelegenheit, Az.: 67 05 34/01.01, 
nehmen die Ortsbeiratsmitglieder Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.2 Hinweise des Vorsitzenden 
 
• Der Vorsitzende bedankt sich für die begonnenen Sanierungsarbeiten am 

Wilhelm-Spies-Haus. 
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• Laut Auskunft der Verwaltung können die Überlegungen für die künftige Nutzung der 

„Neuen Mitte Laubenheim“ wieder aufgenommen werden. 
Er bittet die Fraktionen, sich bezüglich eines gemeinsamen Antrages Gedanken zu machen. 
 

• Herr Ortsvorsteher Strotkötter bedankt sich bei Herrn Stenner und Herrn Stampp für die 
Reinigung der Rampe und der Treppe vor dem Rathaus. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.3 Hinweise aus den Reihen der Ortsbeiratsmitglieder 
 
Herr Freimuth spricht folgende Themen an: 
 
• Aus welchem Grund wurden die Bäume im Laubenheimer Ried markiert? 

Herr Stenner teilt in diesem Zusammenhang mit, dass auch die Bäume am 
Leitgraben markiert wurden. 
Die Verwaltung wird um Auskunft gebeten. 
 

• Gibt es bezüglich des Campingplatzes einen neuen Sachstand? 
Hierzu nimmt der Vorsitzende im nichtöffentlichen Teil Stellung. 
 

• Die Verwaltung wird gebeten, in Absprache mit dem Denkmalschutz den Sockel auf dem 
Longchampplatz sowie die Hochwassermarkierungen im Bereich Oppenheimer Str. / 
Wilhelm-Leuschner-Str. und Oppenheimer Str. / Rheintalstr. wieder in einen ordentlichen 
Zustand zu versetzen. 
 

• Der Fahrradunfall am Ende des Radweges / Übergang Flutgraben sollte zum Anlass 
genommen werden, eventuell über Gitterkonstruktionen nachzudenken. 
Da dieser Punkt auch Thema in der Einwohnerfragestunde ist, wird sich der Ortsbeirat 
mit dem Fahrradbeauftragten im Rahmen der Verkehrskommission damit befassen. 
 

• Durch die Baumaßnahme in der Hans-Zöller-Str. („Spreitzer Haus“) ist der Gehweg blockiert 
und die Kinder müssen auf die Straße ausweichen. Die Verwaltung wird gebeten, sich dem 
Anliegen anzunehmen. 
 

• Herr Freimuth nimmt Bezug auf den Sachstandsbericht der Verwaltung zum Antrag  
Nr. 1319/2014 der CDU und vermisst immer noch den geforderten Plan mit den 
entsprechenden Radiusberechnungen, da seiner Meinung der Platz nicht ausreichend 
ist, um aneinander vorbeifahren zu können. 
 

• Die Anregung, für die nächste Sitzung den Bezirksdienstbeamten der Polizei einzuladen, 
um über die Unfall- und Kriminalitätsstatistik zu berichten, greift der Vorsitzende auf und 
wird sich diesbezüglich mit der Polizei in Verbindung setzen. 
 

• Die Junge Union habe sich bereiterklärt, die Grillhütte wieder aufzubauen. 
Er stehe diesbezüglich mit der Verwaltung in Verbindung. 
 

Herr Stenner bittet die Verwaltung, die Bahnunterführung zu säubern und das Unkraut 
zu entfernen. 
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Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der anwesenden Bürgerinnen und Bürger wird noch einmal auf das 
Verkehrsproblem in dem Bereich des Radwegs „Am Flutgraben  / Ecke Tuchbleiche“ 
hingewiesen. Hier komme es immer wieder zu gefährlichen Verkehrssituationen mit 
Radfahrerinnen und Radfahrern.  
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass man sich von Seiten des Ortsbeirates schon des 
Öfteren mit diesem Problem befasst habe. Er schlägt vor, dass sich die Verkehrskommission 
noch einmal vor Ort Gedanken über Lösungsmöglichkeiten macht und bittet den 
Fahrradbeauftragten der Stadt Mainz, an der Ortsbegehung teilzunehmen und sich bezüglich 
der Absprache eines Termins mit dem Vorsitzenden in Verbindung zu setzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 19:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Elke Judith Hecht gez. Sabrina Möhn 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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